



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas



Estimados,

como Salesiana Oblata del Sagrado Corazón estoy feliz de compartir algunas noticias de familia.

Como solía decir el fundador: Habéis brotado del mismo Corazón de Jesús. La caridad humana y pastoral de Mons. Giuseppe Cognata, salesiano, obispo de Bova (RC) se encarnó inicialmente al servicio de los pequeños pueblos de su diócesis con espíritu misionero para extenderse pronto a otras regiones. Desde el 14 de octubre de 1985 somos misioneras en Bolivia y desde 2006 en Perú. Mons. Giuseppe Cognata quiso consagrarse con espíritu misionero para que las casas de las Oblatas se llamen "misiones", porque esta debe ser la característica peculiar del carisma: misioneras generosas, humildes y dispuestas a afrontar cualquier sacrificio por la salvación de las almas.

Este año se celebra una Eucaristía solemne en la Basílica del Sagrado Corazón de Roma, donde hace 90 años fue consagrado obispo de Bova, y en ese mismo año, el 8 de diciembre de 1933, nació la Congregación de los Salesianos Oblatos del Sagrado Corazón en Pellaró (RC). Alabanza y gracias al Señor y a la Virgen Inmaculada por habernos acompañado en todos estos años de Oblación.

Madre Graziella Maria Benghini

■ Madre Graziella Maria Benghini, SOSC Superiora Salesianas Oblatas del Sagrado Corazón

El Cuidado de la Creación: Nuestra Misión Común



La creación es un regalo gratuito de Dios para nosotros. Su belleza también refleja la belleza infinita de nuestro Creador. El fundamento de la doctrina social de la Iglesia es la **santidad intrínseca de la vida humana** y la dignidad de la persona humana, creada a imagen y simiente de Dios (*Gn 1,26*). El respeto y el honor que debemos a Dios, nuestro Creador, se traducen en el respeto a la vida humana y a la dignidad de toda persona humana, así como en el cuidado de toda la creación. Así pues, no protegemos la naturaleza por sí misma. Nuestro compromiso de cuidar la creación de Dios no es una concesión a ninguna ideología o grupo lobby. Es más que un requisito de nuestra fe cristiana.

Dios creó al hombre y a la mujer en el jardín y los colocó para que **lo cultivaran y lo cuidaran** (*Gen 2:15*). Efectivamente, la creación no es propiedad nuestra, ni de unos pocos, que podamos explotar nuestro antojo. Somos meros administradores, no propietarios. Esto implica el compromiso de salvaguardar el medio ambiente. Las graves consecuencias de la destrucción del medio ambiente nos afectan a todos, pero los pobres y vulnerables son los que más sufren. En efecto, la justicia social es inseparable de la justicia ambiental (*LS 16, 139*).

El planeta es nuestro hogar en común sin importar religión, cultura u origen étnico. Por tanto, debemos cuidar la creación y utilizarla para el bien de la comunidad de toda la humanidad (*GS 69*). En consecuencia, es necesario **trabajar juntos por la transformación** de nuestras estructuras sociales y económicas a través de la promoción, políticas e iniciativas de apoyo a nivel local, regional, nacional y global que promuevan la sostenibilidad ecológica.

Por encima de todo, necesitamos una **"conversión ecológica"** que transforme nuestros corazones y mentes hacia un mayor amor a Dios, a los demás y a la creación (*LS 217-219*). Esto se expresa a través de nuestras pequeñas acciones personales diarias que conducen a la protección y renovación del medio ambiente: resistir la cultura del usar y tirar y optar por **un estilo de vida más simple**, reciclar, clasificar los residuos, ahorrar energía, plantar árboles, reducir el uso de plástico, usar más transporte público, usar más energía solar, ser miembro activo del *Movimiento Laudato Si* o de *Don Bosco Green Alliance*. De hecho, no podemos demorarnos. ¡La urgencia de cuidar la creación es ahora!

■ P. Alfred Maravilla, SDB
Consejero General para las Misiones

PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Por qué debo cuidar la creación?
- ¿Qué haré concretamente para proteger nuestra casa común?



SALESIANOS EN BURKINA ABIERTOS Y ACOGEDORES

Padre Joseph, usted vive y trabaja en Burkina Faso, nos gustaría saber qué ve en el trabajo misionero salesiano como beneficioso para los jóvenes...

Los salesianos están presentes desde 1993 en Bobo y en Ouaga desde 2009. Nuestro trabajo misionero en Burkina Faso cubre un campo bastante amplio que va desde la evangelización hasta la formación y la integración socio-profesional. Por nuestros centros han pasado más de 6.500 jóvenes con una tasa de inserción profesional del 49% en mecánica, peluquería, sastrería, informática y mantenimiento de oficinas, tejeduría, mantenimiento industrial, carpintería metálica, ingeniería eléctrica.

¿Qué es lo más interesante para ti de la experiencia de la misión salesiana en un país de mayoría musulmana?

Si hay algo interesante en esta misión que llevamos a cabo en Burkina, país de mayoría musulmana, es la apertura y la acogida ofreciendo las mismas oportunidades a todos los jóvenes en nombre de nuestro credo salesiano. La prueba es nuestras obras son frecuentadas por casi el 60% de jóvenes musulmanes. Además, desde 2015, el terrorismo en Burkina Faso ha provocado un éxodo rural, creando nuevas situaciones de pobreza y precariedad con los desplazados internos (IDP) que han emigrado en particular a Uagadugú y Bobo-Dioulasso. Muchos de ellos viven en nuestros vecindarios. Con nuestros aliados, distribuimos periódicamente kits de alimentos y cubrimos los gastos escolares de algunos niños y adolescentes. La llegada del Covid 19 nos ha permitido ser solidarios luchando contra el mal mediante la distribución de kits sanitarios (hidrogel y mascarillas) elaborados por nuestros alumnos, incluso en las mezquitas.

¿Cómo pueden los salesianos ayudar a las víctimas de todo tipo de torturas?

La primera actitud que debemos tener los salesianos, ante cualquier víctima, es la que nos inspira el Buen Pastor: estar al lado de las víctimas, haciéndose disponibles para acoger, escuchar, acompañar y apoyar a cada víctima, en su situación particular. En su Aguinaldo 2018, Ángel Fernández Artime nos invitó a "cultivar el precioso arte de la escucha y el acompañamiento". En su ministerio pastoral, los Salesianos Cooperadores (SSCC) han creado una oficina de escucha y orientación con el acompañamiento de los Salesianos de Ouaga. Los jóvenes y las familias encuentran alivio allí. El reto sería la creación de un centro de escucha.



P. Joseph Basson

Proviene de **Burkina Faso**, salesiano desde 2004, ordenado sacerdote en 2013. Después de graduarse en Teología en Messina, fue vicario en la parroquia de San Matteo di Giostra, en **Messina**.

Más tarde fue nombrado director de la casa salesiana de Conakry en Guinea.

Actualmente está en Burkina Faso y es responsable, como Director de la casa salesiana de **Uagadugú**, del centro de formación profesional y miembro del consejo inspectorial de África del Noroeste (**AON**).



Tortura en el mundo

M
U
R
O
F

- La tortura todavía se practica en 112 países del mundo: en México, Uzbekistán, Somalia, Afganistán y muchos otros países. Hay una lista de más de 30 métodos de tortura que se han practicado en Siria durante décadas.
- Actualmente hay más de 100 empresas en el mundo que se especializan en la producción de instrumentos de tortura: se trata en su mayoría de dispositivos eléctricos o sustancias químicas que hacen indefensa (a veces para siempre...) a la persona contra la que se utilizan.

Fuente: www.voxdiritti.it
y www.amnesty.it



**JUNIO
INTENCIÓN
MISIONERA
SALESIANA**

Por la abolición de la tortura

Porque los salesianos de Burkina Faso se empeñen en la asistencia de las víctimas de cualquier tipo de tortura

Oremos para que la comunidad internacional se comprometa concretamente en la abolición de la tortura, garantizando el apoyo a las víctimas y sus familias. [Intención de oración del Papa Francisco]

**BURKINA
FASO**

